
Témoignage des membres de l’équipe de l’accompagnement du Deuil 

lors de la visite pastorale du P. Luc Meyer, évêque,  jeudi 25 mai 2023, à l’enclos St Joseph. 

L’équipe de l’accompagnement du deuil pour notre paroisse du ‘Bon Pasteur’, 

accompagnateurs et conducteurs, accueille et rencontre les familles, éprouvées par le départ 

d’un être cher, de toutes les générations, d’ici et d’ailleurs allant parfois loin à travers les 

réseaux sociaux. Les funérailles sont célébrées dans l’une des 32 églises de la paroisse.    
 

A travers ce service, nous sommes au contact de la souffrance des familles. Au cours des 

rencontres avec elles, nous leur accordons du temps pour : 

- une écoute attentive, fraternelle, patiente et sans porter de jugement, 

- l’accueil de leurs paroles, paroles libres, de leurs questions, parfois de leur colère, de 

leur révolte, « Que fait Dieu ? Pourquoi moi ?... » 

- l’accueil et le partage de toute cette souffrance avec humilité et bienveillance dans un 

climat de confiance, 

- le choix des textes et des chants avec ou par les familles, paroles de Dieu qui peuvent 

parfois être partagées et permettent un échange, un petit bout de chemin ensemble pour 

entrouvrir une petite porte vers plus de lumière et plus d’Espérance. 

- le désir exprimé d’une belle célébration qui « colle » à la vie du défunt et à l’attente des 

familles…. 

Lors d’obsèques, quelques membres de familles nous disent qu’ils ont ressenti de la paix, 

de la sérénité, de la confiance. Ils nous partagent et déposent leur histoire de vie, quelquefois 

bien lourde. Certaines nous confient avoir prié et sont surpris d’eux-mêmes. En cet espace de 

confiance, certaines familles vivent des gestes de réconciliation entre eux. Les personnes font 

une expérience d’un autre visage d’Eglise : EGLISE SERVANTE, sans jugement et sans différence.  

Les membres de l’équipe d’accompagnement sont parfois émus voire attristés par 

certaines situations. En eux, demeure la joie au fond du cœur ; la vraie joie, celle que nous 

donne notre foi en la résurrection : 

Joie de servir dans l’humilité, d’apporter un peu de réconfort aux personnes dans la 

souffrance, de nouer des amitiés dans les rencontres, de faire Eglise, 

Joie de se savoir aimés et aidés par Jésus, et Joie de la force de la prière partagée. 

Assurés de la présence de Dieu, nous appuyant sur la force de la prière et notre équipe du 

deuil, habités du désir de rejoindre et de prendre soin de nos frères et sœurs dans le deuil, nos 

deux perspectives sont les suivantes : 

- Cultiver et vivre une réelle écoute, celle du bon pasteur, toujours plus ouverts à toutes 

les personnes, qui demandent avec leurs mots, à l’Eglise, un temps de recueillement, de prière 

pour leur défunt et pour eux-mêmes. 

- Partager les merveilles de notre mission et 

oser appeler d’autres personnes pour accompagner  

le deuil, oser la confiance.  
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